



Sachgebiet Bauverwaltung	Sachbearbeiter Hild	
Beratung Bauausschuss Margetshöchheim	Datum 04.05.2017	Behandlung öffentlich
Betreff Auftragsvergabe zur Erstellung von kommunalem WLAN		

Sachverhalt:

Das Staatsministerium treibt seit Februar 2016 die Initiative „BayernWLAN“ voran. In Zusammenarbeit mit der Firma Vodafone GmbH wird den Kommunen die Erstellung dieser Internetzugänge ermöglicht.

Parallel dazu bieten diesen Service viele weiteren Privatanbieter an. Der größte Privatanbieter ist die Firma „Hotspots“. Ebenso bietet uns die „Energieversorgung Lohr-Karlstadt“ diesen Service an. Geplante Standorte in Margetshöchheim sind im und am Rathaus sowie in der Margaretenhalle und im JUZ.

Alle Anbieter gewährleisten eine absolute Rechtssicherheit für die Gemeinde, da der Betreiber tatsächlich auch der jeweilige Anbieter ist.

Beim Vergleich der drei Anbieter stellte sich das Modell des Ministeriums als sehr kompliziert dar. Die Auflagen sind verhältnismäßig hoch; Auch die Mitwirkungsleistungen, die Hardware-Voraussetzungen und der besonders hohe Verwaltungsaufwand sprechen gegen die Vodafone GmbH.

Zur Wahl stehen die Varianten „Mietgeräte“ und „Kaufgeräte“.

Beide Anbieter bieten die Option an, den ADSL-Anschluss gegen ein einmaliges und folglich, monatliches Bereitstellungsengeld zu übernehmen. Diese Option wurde miteinberechnet.

Alle Preise jeweils als Brutto Angabe.

Mietgeräte

	Einmalige Kosten	monatliche Kosten	Vertragslaufzeit
Hotspots	531,93 €	146,25 €	24 Monate
Die Energie	565,19 €	118,94 €	48 Monate

Kaufgeräte

	Einmalige Kosten	monatliche Kosten	Vertragslaufzeit
Hotspots	997,16 €	128,40 €	6 Monate
Die Energie	1.082,84 €	126,02 €	48 Monate

Im Zuge des Umbaus im und am Rathaus werden die entsprechenden Kabel durch die Fa. Riedmann verlegt.

Das Techn. Bauamt empfiehlt die Variante „Mietgeräte“. Gründe sind die Verantwortung für die Bereitstellung der funktionstüchtigen Hardware und die Flexibilität in der Verwendung hochwertiger Komponenten.

Eine weitere Empfehlung ist die Auftragsvergabe an die „Die Energie“ aufgrund der regionalen Nähe im Störungs- und Service-Fall.

Beschlussvorschlag Modell:

Der Bauausschuss beschließt die Variante „Mietgeräte“ zu den im Sachverhalt genannten, einmaligen und monatlichen Preisen.

Oder:

Der Bauausschuss beschließt die Variante „Kaufgeräte“ zu den, im Sachverhalt genannten,

einmaligen und monatlichen Preisen.

Beschlussvorschlag Anbieter:

Der Bauausschuss beschließt die Auftragsvergabe an die Firma „Die Energie“ zu den, im Sachverhalten genannten Konditionen.

Oder:

Der Bauausschuss beschließt die Auftragsvergabe an die Firma „Hotspots“ zu den, im Sachverhalten genannten Konditionen.